

Emoción en San José por visita de Juan Pablo II

San José, Costa Rica, marzo 1 (AP). Un ambiente de emocionado entusiasmo prevalecía hoy en esta capital en la víspera de la llegada del Papa Juan Pablo II, mientras se anticipa que una cuarta parte de los dos millones de habitantes de Costa Rica se congregará pa-

Israelíes asaltan en la Margen del Jordán

Tel Aviv, marzo 10. (UPI). Colonos israelíes armados asaltaron hoy dos escuelas palestinas en la margen occidental del río Jordán, dispararon sobre las cabezas de los estudiantes y se llevaron a dos jóvenes, informó una agencia noticiosa palestina.

Las autoridades israelíes denunciaron que los estudiantes habían apedreado vehículos.

La agencia de prensa palestina, basada en la zona Este de Jerusalén, dijo que el incidente en que participaron los colonos israelíes ocurrió en la escuela de Al-Faruk de Naplusa y en otra de Yatta, cerca de Hebrón.

Añadió que los colonos penetraron en ambas escuelas y dispararon sobre las cabezas de los estudian-

tes antes de secuestrar a dos de ellos.

Un vocero militar israelí dijo no tener información sobre el ataque de Naplusa. Sin embargo, indicó que los ocupantes de un vehículo israelí que fue apedreado en Yatta, dispararon al aire y "llevaron a dos muchachos a una comisaría de policía".

El vocero dijo que no hubo heridos en el incidente de Yatta.

En Khalde, Líbano, el gobierno de Beirut denunció que los negociadores israelíes adoptaron una actitud "intransigente" tras la 19na. ronda de conversaciones, patrocinadas por Estados Unidos, sobre la retirada de las tropas extranjeras que ocupan el país.

Políticos disconformes con anuncio de Bignone

Buenos Aires, marzo 10. (UPI). Dirigentes de los principales partidos políticos argentinos se mostraron disconformes con la fecha de entrega del poder, el 30 de enero de 1984, anunciada anoche por el presidente Reynaldo Bignone y exigieron su adelanto en razón de la crisis que afecta al país.

Antonio Caffiero, dirigente del sector combativo del Partido Peronista dijo que "no hay más margen para la especulación y el país no tolera que continúe el desgaste hasta 1984. La devolución del poder debe efectuarse a no más de 30 días de los comicios".

Bignone dijo por cadena de radio y televisión que las elecciones generales que pondrán término a más de siete años de gobiernos militares se reali-

zarán el 30 de octubre y la entrega del poder 90 días después, es decir el 30 de enero de 1984.

Deolingo Bittel, vicepresidente del peronismo, dijo que la demora "no tiene ningún fundamento constitucional", pero elogió que "por lo menos ya se conoce la fecha cierta de las elecciones".

Con respecto a la devolución del poder, Bittel dijo que el plazo constitucional de tres meses para la entrega de mando "rige para los gobiernos elegidos y no para aquellos que llegaron al poder por la fuerza".

El dirigente radical Rubén Rabanal estimó que el periodo entre las elecciones y la entrega del poder es de "extremada duración" y dijo que es preci-

Pasa a la página 55

ra tributarle mañana una afectuosa bienvenida.

Las autoridades locales concluyeron los preparativos para la llegada del Pontífice al aeropuerto Juan Santamaría, prevista para las 15:30 hora local (21:30 GMT).

El Papa iniciará aquí una gira por ocho países de Centroamérica y el Caribe, que está considerada como de singular trascendencia por su significado pastoral y por sus posibles repercusiones políticas.

San José estaba engalanada hoy con banderas nacionales y del Vaticano.

Satisfacción

En el ambiente oficial y popular era perceptible la satisfacción de los costarricenses por haber sido designado este país como base para las visitas que hará el Papa a Nicaragua y Panamá.

El Pontífice permanecerá cuatro noches aquí, ya que regresará desde Nicaragua y Panamá y saldrá el domingo por la mañana para El Salvador.

Durante su visita formal de dos días —mañana y el jueves—, estarán paralizadas las actividades comer-

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ANUNCIA ELECCIONES. Buenos Aires, marzo 1 (AP). El presidente de Argentina, Reynaldo Bignone, en el momento de anunciar anoche, que el gobierno militar entregará el poder a los civiles en enero de 1984, tras las elecciones generales que tendrán lugar el 30 de octubre próximo. Bignone expresó su confianza en la democracia argentina y que el actual gobierno no tiene ni tendrá partido político.

Bomba daña una empresa de E.U. en Alemania

Duesseldorf, Alemania Occidental, marzo 1 (UPI). Una bomba estalló esta madrugada estremeciendo las oficinas centrales de una compañía eléctrica estadounidense, produciendo daños por un millón de marcos (416.000 dólares), informó la policía.

Los detectives estaban buscando pistas entre los escombros, después que hiciera explosión un artefac-

Pasa a la página 55

4 muertos deja choque múltiple

Ocala, Estados Unidos, marzo 1 (UPI). Veinte vehículos chocaron en la Carretera Interestatal 75 de Ocala, Florida, dejando un saldo de cuatro personas muertas y 27 heridas.

Las autoridades indicaron que el accidente, registrado ayer, se debió a un incendio en una arboleda aledaña, cuyo humo estorbó el tránsito por la carretera.

Varios de los automóviles estallaron "al igual que una bola de fuego".

Uno de los vehículos envueltos en el choque arrastraba una camioneta que conducía caballos. Un

Pasa a la página 20

Alza récord en la Bolsa de N. York

Nueva York, marzo 1 (AP). El promedio Dow Jones aumentó hoy a un récord de 1,130 puntos en una sesión de la Bolsa en que la cotización de las acciones subió en negociación activa.

El promedio aumentó 18,09 puntos y cerró a 1.130,71 puntos con lo que superó el récord de 1.121,81 del jueves pasado.

Las acciones de las principales empresas encabezaron los aumentos, con predominio del interés en

Pasa a la página 20



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TOQUE DE QUEDA. Naplusa, Margen Occidental Ocupada del Jordán, marzo 1 (AP). Escena hoy en Nablus, durante el toque de queda implantado desde ayer, después de una serie de incidentes en que arrojaron piedras. En primer plano, 2 árabes pasan frente a soldados israelíes.

Rusia y China intentan mejorar sus relaciones

Moscú, marzo 1 (Latin-Reuters). La Unión Soviética y China iniciaron hoy una nueva ronda de conversaciones destinadas a mejorar sus deterioradas relaciones, al mismo tiempo que Pequín revelaba propuestas para poner fin al conflicto en Kampuchea.

Fuentes chinas dijeron que las conversaciones, realizadas a nivel de vice cancilleres, se reanudarán esta mañana en Moscú.

Los medios informativos

soviéticos no mencionaron el comienzo de las conversaciones, manteniendo la política de restar trascendencia a las consultas, adoptada por ambas partes. Un vocero de la cancillería dijo que no podía entregar información sobre el tema.

Las fuentes chinas declinaron también dar cualquier detalle más allá del mero hecho de que las conversaciones se habían ini-

Pasa a la página 15

Gobierno de España es ahora el mayor Banco

Madrid, marzo 10. (UPI). El gobierno socialista español se convirtió hoy en el mayor banco "comercial" del país cuando 1.200 sucursales bancarias estatizadas la semana pasada abrieron sus puertas.

Los temores de una corrida en los 18 bancos del expropiado grupo Rumasa no se materializaron. La policía estuvo presente en la mayoría de las sucursales estatizadas en todo el país, pero las colas no fueron mucho más largas

de lo normal y los retiros fueron relativamente pocos, dijo el gobierno.

Se colocaron carteles en los bancos anunciando que los depósitos están garantizados por el Estado. El Banco de España hizo acuerdos para proveer fondos y cubrir retiros masivos, pero dijo luego que no fueron utilizados.

El gobierno del primer ministro Felipe González estatizó el grupo Rumasa el jueves, diciendo que la mayor empresa del país

Pasa a la página 13

Confusión en Venezuela por control de cambios

Cacaras, marzo 1 (Latin-Reuters). La confusión reinó hoy en el segundo día de aplicación de un sistema de control de cambios en tres niveles destinado a paliar la salida de divisas que estaba drenando las reservas venezolanas.

El sistema, que funciona desde ayer, fue blanco hoy de duras críticas por una presunta imprecisión y por un denunciado rigor contra el sector privado, pese a que el presidente Luis

Herrera pidió anoche a los venezolanos que respondieran con responsabilidad y trabajo ante la emergencia económica que vive el país.

El bolívar, que durante casi 20 años se mantuvo estable con una paridad de 4,3 contra el dólar, cayó hoy a 7,60 en las transacciones del nuevo mercado libre, lo que constituyó una devaluación efectiva de más de 40 por ciento frente

Pasa a la página 55

Breves Internacionales

Posible aumento de asesores militares

Washington, marzo 1 (Latin-Reuters). El gobierno de Ronald Reagan dijo hoy que consideraba la posibilidad de incrementar el tope de 55 asesores militares estadounidenses en El Salvador pero no pensaba modificar las restricciones a su desempeño.

Voceros de los departamentos de Estado y de Defensa dijeron sin embargo que no se había adoptado decisión alguna para aumentar el máximo autoimpuesto de asesores militares.

Con prisa recibe Reagan a Isabel II

Goleta, Estados Unidos, marzo 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan dio la bienvenida a la reina Isabel II durante una ceremonia organizada a toda prisa en esta localidad de California, que tuvo que realizarse dentro de un hangar de metal a causa de una tormenta de lluvia.

Pasa a la página 24

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CHAVEZ MENA EN WASHINGTON. Marzo 10. (AP). El canciller salvadoreño doctor Fidel Chávez Mena (izquierda), se halla en esta ciudad, en conversaciones con representantes del Senado norteamericano, para

dar a conocer la realidad salvadoreña, y gestionar más ayuda económica y militar para El Salvador. Conversa con Charles Percy, del Comité de Relaciones del Senado.